

Chilenas y Chilenos, muy buenas noches:

Les pido excusas por entrar una vez más a sus casas por unos breves instantes.

Felizmente, hoy ha concluido la ocupación ilegal de nuestras carreteras, obra de un grupo de presión que quiso imponer por la fuerza su voluntad al Gobierno y al país.

Esta acción ilegal ha sido completamente inútil para quienes la organizaron. Terminado este acto de fuerza, el resultado es exactamente lo mismo que tenían antes de comenzar: un gobierno dispuesto a dialogar y a construir acuerdos que sean buenos para todo el país.

Dijimos que no negociaríamos ante la fuerza y no lo hicimos. Superamos la situación con unidad nacional y a un costo mucho menor que otros países de nuestra región y de Europa que han vivido en las últimas semanas situaciones similares.

Pero el costo desgraciadamente existe, y quienes promovieron la ilegalidad deben hacerse responsables ante el país.

A ustedes, chilenos y chilenas, que han vivido esta ingrata situación, quiero expresarles una vez más las razones profundas de la conducta de mi Gobierno.

Chile puede y debe progresar mucho en los próximos años en su economía, en su calidad de vida, en su democracia, en su cultura. En estos mismos días, hemos conocido cifras de crecimiento económico que nos muestran que estamos saliendo adelante, y que lamentablemente han pasado inadvertidas debido a esta situación.

El progreso sólo será posible si aprendemos a respetarnos entre nosotros.

He abierto las puertas de la Moneda y del Gobierno a todos quienes quieren resolver sus problemas por medio del diálogo. He buscado demostrar transparencia en todos los actos de mi Gobierno, incluso enfrentando situaciones ingratas con energía y decisión.

Todo el que quiera dialogar y contribuir con su aporte al futuro de Chile; todo aquel que tenga problemas y carencias que considere injustas encontrará en nosotros la voluntad de superarlas dentro de las posibilidades que nuestros recursos ofrecen.

Pero la ley y el orden público serán respetados. Nadie puede exigir sus reivindicaciones violentando el derecho de los demás. Cuando he dicho que el Gobierno no negocia en condiciones de fuerza lo he hecho pensando en Chile y su futuro porque para cumplir sus metas, el país requiere de la paz social fundada en el derecho y la justicia y no en la imposición de los fuertes sobre los débiles.

En muchas partes del mundo, los transportistas acostumbran a hacer uso de la fuerza que les da cruzar un par de camiones en la carretera y alterar la vida de todos los ciudadanos. Eso no lo puede hacer la mujer temporera que tiene tantos o más problemas que los transportistas. Eso no lo puede hacer un profesor, ni un trabajador del comercio, ni tantos otros como ellos que sin duda sufren innumerables carencias.

Mi obligación es que todos los chilenos y chilenas, tengan las mismas posibilidades de plantear sus demandas y eso, sólo es posible a través del diálogo y el respeto a los demás. El país ha constatado una vez más que el gobierno cree en el diálogo y que no acepta la presión por la fuerza.

Soy el Presidente de todos los chilenos y no me dejaré llevar por los intereses y presiones de unos pocos. Esa ha sido la razón de mi conducta en esta circunstancia y lo será invariablemente durante el resto de mi Gobierno.

En estos tres días de toma ilegal de nuestras carreteras, Chile perdió producción y crecimiento. Perdieron las dueñas de casa que tuvieron que pagar mayores precios por productos básicos. Perdieron los que no pudieron viajar de un punto a otro del país.

Quiero agradecer la serenidad con que los chilenos han sabido afrontar este atentado contra nuestra economía y nuestros derechos de ciudadanos libres; con prudencia en el uso de la fuerza, pero con resolución y firmeza, el gobierno hará respetar siempre los derechos de todos.

Todos ustedes pueden estar seguros de ello.

Nuestro objetivo es el bienestar de todos, es llevar a Chile a ser un país desarrollado en su Bicentenario, para eso requerimos del esfuerzo de todos, del compromiso solidario para la solución de nuestros problemas. Para eso pido a los chilenos que –tal como lo hicieron en estos días- sigan apoyando las políticas de mi gobierno..

Muchas gracias.

Buenas Noches.